

Por TV se reanuda el curso escolar

El curso escolar 2020-2021 se reanuda a partir del próximo 6 de septiembre, con actividades docentes televisivas, informó Ena Elsa Velázquez Cobiella, titular del sector, y añadió que en consonancia con Salud Pública, las clases presenciales solo serán cuando los estudiantes sean vacunados

Lo anterior trascendió en reunión sobre las precisiones de los ministerios de Educación y Educación Superior para continuar el proceso de enseñanza en el país, que estuvo dirigida por el presidente de la República, Miguel Díaz-Canel, y el primer ministro, Manuel Marrero Cruz.

Velázquez Cobiella detalló que la vacunación del alumnado será en tres grupos: el primero incluye a los de duodécimo grado, a los de tercer y cuarto años de la Formación pedagógica, y a los de tercer año de la Enseñanza Técnica y Profesional.

Un segundo grupo a vacunar abarca

a los estudiantes en las edades de 12 a 18 años, incluyendo a los del grado décimo, los de oncenos, y el resto de la Formación pedagógica, de la Enseñanza Técnica, y la Secundaria Básica.

En ese segundo grupo, señaló la ministra, también se consideró con Salud Pública incluir a los estudiantes de sexto grado.

Por último, el tercer grupo incluye a los alumnos de la Educación Primaria, desde el nivel preescolar hasta el quinto grado.

Sobre la Educación Superior, su titular, José Ramón Saborido Loidi, precisó que septiembre y octubre conformarán una etapa de tránsito.

A propósito, se refirió a la importancia de que en cada territorio, las universidades, de conjunto con autoridades del Partido y del Gobierno, vayan evaluando las condiciones de los recintos docentes.

● (ACN)

Docencia a distancia en Universidad de Guantánamo

Los alumnos continuantes de todos los tipos de cursos y carreras de la Universidad de Guantánamo iniciarán el nuevo curso el venidero lunes 6 de septiembre, en correspondencia con la modelación aprobada para la continuidad de los procesos de formación de profesionales, en la actual situación de enfrentamiento a la COVID-19 en la provincia.

Vladimir Naranjo Gómez, vicerrector de Formación de la Casa de Ciencia y Progreso, explicó que durante septiembre y octubre se continuarán preparando las condiciones para avanzar y empezar la presencialidad el 2 de noviembre venidero.

Reconoció que la mayor complejidad se presenta con los estudiantes de primer año que no han empezado aún, aunque, como los continuantes, han

participado en tareas de impacto y en esta primera etapa seguirán aportando en ellas, además de recibir información general sobre la Universidad y el funcionamiento de la Federación Estudiantil Universitaria, entre otros aspectos generales.

Para la presencialidad del primer año de las diferentes carreras en el municipio de Guantánamo se preparan las condiciones en la sede de la Facultad de Cultura Física, con un calendario matutino semanal y demás requerimientos que garanticen el distanciamiento físico y el cumplimiento de las medidas higiénico-sanitarias indicadas. Igualmente, se hará en el resto de los municipios.

Asimismo, son prioridad 45 asignaturas que no pudieron iniciarse para los continuantes, así como los

ejercicios de culminación de estudios en noviembre y diciembre, lo cual permitirá concentrar el trabajo en los estudiantes continuantes de enero a marzo del venidero año, detalló el vicerrector.

Advirtió que la formación en estas condiciones requiere alta concentración en la docencia, a la vez que el empleo de las herramientas informacionales en el trabajo independiente de los estudiantes. "Si la situación higiénico-sanitaria interrumpiera la presencialidad, se continuará a distancia, y aún en la nueva normalidad se incrementa el uso de las herramientas virtuales en la formación universitaria y la acción comunitaria", subrayó Naranjo Gómez.

● Víctor Hugo PURÓN FONSECA

Inicia hoy vacunación de los pequeños de casa

Guantánamo inicia desde hoy la vacunación masiva pediátrica, proceso que se desarrollará en formato de campaña como la antipolio, un diseño que se aplica en Cuba desde hace 59 años y que garantiza vacunar muchas personas en poco tiempo.

La intervención se realizará en tres grandes grupos, hoy 3 de septiembre iniciarán los primeros estudiantes, o sea, los alumnos de 12 grado, del tercer y cuarto año de la Enseñanza Técnico-Profesional y del último año de formación pedagógica, se incluyen los educandos de Camilitos, Deporte y Cultura.

Se comienza con Abdala en 103 vacunatorios destinados a esa tarea en el Alto Oriente cubano, que prevé un universo a vacunar de más de 5 mil personas en este primer grupo compuesto por los guantanameros de 18 años.

El resto de 11 a 18 años serán inmunizados a partir del 10 de septiembre. Están en ese grupo los alumnos de sexto grado. Los demás niños de la Educación Primaria y Preescolar tendrán el antígeno dependiendo del avance con los grupos anteriores.

Los niños alérgicos al tiomersal, al igual que los mayores de 18 años serán vacunados con soluciones sin este componente durante el mes actual y los que hayan enfer-

mado por COVID-19, iniciarán el esquema una vez que avance la vacunación de adultos convalecientes, prevista también para septiembre con Soberana Plus, que de momento se administra al personal de Salud.

El objetivo es en noviembre tener el 92,6 por ciento de los habitantes con las tres inyecciones para incrementar la protección ante la contagiosidad y peligrosidad de las nuevas cepas.

Guantánamo continúa el suministro de Abdala en la población adulta, unos 271 mil 80 guantanameros han recibido la primera dosis, o sea, más del 90 por ciento de los 294 mil 129 previstos a inocular en la intervención.

La segunda dosis, por otra parte, ha llegado a 113 mil 954 ciudadanos, el 41,9 por ciento del total provincial, mientras que la tercera ronda, que tiene lugar solo en el municipio cabecera, va por 69 mil 799 vacunados, entre ellos, más de 3 mil 589 pertenecientes a grupos de riesgo, dígame trabajadores y estudiantes de la Salud; nefrópatas, trasplantados, gestantes, mujeres lactantes, residentes en instituciones sociales y otros segmentos seleccionados.

● Dairon MARTÍNEZ TEJEDA

Argeo Martínez inició las reparaciones

Argeo Martínez, único central azucarero de la provincia, inició las reparaciones industriales, las cuales proyectan terminar a tiempo para comenzar la zafra 2021-2022 el 20 de diciembre.

Ramiro Rodríguez Pérez, director general de la Empresa Azucarera en el territorio, declaró que tras el diagnóstico y revisión de los equipos, como rige la Norma técnica 52, se estableció el programa de accionar técnico adelantado con la recuperación de masas, platos de cilindros hidráulicos, cuchillas de los raspadores y coronas, así como la fabricación de bujes para los ejes y otras piezas, que permiten el avance rápido y estable de las reparaciones en las diferentes áreas.

Explicó que en el basculador solo queda pendiente el guinche, equipo que presentó problemas y dejó de funcionar a mediados de la zafra pasada, y que debe solucionarse en el actual mes, con ayuda de especialistas de la Empresa de Servicios Técnicos Industriales, entidad que realiza el "peinado" de las 12 masas de los molinos para garantizar eficiencia en la extracción del guarapo



Los problemas con la calidad de las reparaciones han incidido en la eficiencia de las últimas zafras en el Argeo Martínez.

a la caña.

"En esa área, la que más tiempo perdido provocó en la zafra anterior, la preocupación mayor son los tambores de bronce, piezas que tras fundirse en otra provincia deben trasladarse a Guantánamo para armar pedestales, alinear los trenes de engrane y empezar el montaje de los molinos", apuntó.

Por los proyectos auguró mejor desempeño en las áreas de calderas y de fabricación. En esta última se diseñó un nuevo esquema de vaporización y funcionará un equipo preevaporador que permitirá resolver

problemas que impedían a la industria cumplir la norma diaria de molienda.

El director de la empresa informó que este año trabajarán las tres centrifugas del central (el pasado lo hicieron solo dos), lo que también propiciará mayor estabilidad en la fabricación de azúcar.

De acuerdo con Rodríguez Pérez lo más complicado en la etapa son los trabajos de pailería, por falta de oxígeno, pero crearon las condiciones para, con la entrada de esos gases, impulsar las faenas.

● Julio CÉSAR CUBA LABAUT. Foto: Leonel ESCALONA

Compartir amor y esperanza por el bien común

La unidad entre creyentes y no creyentes en la lucha por el bien común de nuestro pueblo fue la convocatoria reiterada por Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, en un encuentro de dirigentes políticos, gubernamentales y de Salud Pública, con representantes de diferentes iglesias, logias y otras organizaciones religiosas en el territorio. Significó la importancia de la comunicación de las acciones de enfrentamiento a la pandemia, y de emplear las redes sociales mostrando la ética de la verdad, y hacer tendencias con mensajes de amor y esperanza de que venceremos en la batalla por la vida frente a la pandemia. (venceremos.cu)

Desde la Web

Sindicato de la Cultura entrega donativos a centros de aislamiento

Productos de aseo, nasobucos, juguetes, medicinas y otros insumos donaron esta semana representantes del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Cultura en la provincia a los centros de aislamiento de las Escuelas de Música Antonia Luisa Cabal Salis y de Danza Alfredo Velázquez Carcassés, como apoyo al personal de Salud y a los pacientes allí ingresados. La acción forma parte de las actividades por el aniversario 44 de esa organización sindical, que aglutina a más de 5 mil miembros en el territorio. Próximamente continuarán distribuyéndose

otros bienes que llegan a la sede del sindicato, incluyendo donativos a las salas de Terapia intensiva del Hospital General Docente Dr. Agostinho Neto y del Pediátrico Pedro A. Pérez. (venceremos.cu)

Círculos Infantiles respaldan a madres con funciones vitales

Veintiún círculos infantiles, de los 39 existentes en la provincia, se mantienen funcionando en el tenso escenario epidemiológico actual, a disposición de los niños que asisten hoy a esas instituciones, hijos de madres trabajadoras con funciones sociales indispensables en estos tiempos de crisis pandémica. Con estrictas medidas sanitarias es atendido el reducido grupo que acude a esos recintos educativos, en los cuales no se han generado brotes de COVID-19. (radioguantanamo.icrt.cu)